



 **Naturheilkunde**

## **Notfallmedizin und Notfälle in der Naturheilpraxis – Grundlagen**

Der Umgang mit dem Notfallpatienten, die differentialdiagnostische Vorgehensweise, die wichtigsten Erstmaßnahmen und die weitergehenden Maßnahmen sind Inhalt dieses Grundlagenseminars.

Kenntnisse der Anatomie und Physiologie sind vorteilhaft, aber nicht Voraussetzung.

**Inhalte:**

1. Rechtliche Grundlagen
2. ABCDE-Regel
3. Notfallbehandlung
  - Akuter retrosternaler Schmerz
  - Schlaganfall
  - Epileptischer Anfall
  - Synkope
  - Hypertensive Krise
  - Akutes Abdomen
  - Hämatemesis
  - Gallenkolik
  - Nierenkolik
  - akutes Harnverhalten
  - Akuter Asthmaanfall
  - Schock
  - Vergiftung
  - Verbrennung

Das Seminar gibt Sicherheit im Patientenalltag und für die Prüfung, nicht nur für Heilpraktiker und Heilpraktikerinnen!

Dieser Kurs ist Bestandteil der laufenden Heilpraktiker-Ausbildung, bietet Ihnen eine Einführung ins Thema und kann von Interessenten separat gebucht werden.

### **Termine**

Di, 09.06.2026

09:00–13:00 Uhr

Mi, 10.06.2026

09:00–13:00 Uhr

### **Preis**

195,00 €

### **Schule**

Paracelsus Heilpraktikerschule  
Chemnitz  
Am Rathaus 4  
09111 Chemnitz  
Tel. 0371-51 79 81

### **Seminarnummer**

SSH09090626R

### **Anmeldemöglichkeiten**

- Bei jeder Akademie
- Per Fax: 0261-952 52 33
- Auf [unserer Webseite](#)



Irrtümer und Änderungen vorbehalten  
Erstellt 21.01.2026

**Dozent**

### **Matthias Gembus**

Jg. 1986. Nach Erwerb der allgemeinen Hochschulreife begann Matthias Gembus, ein Medizinstudium an der CAU Kiel, wo er alle vorklinischen Fächer erfolgreich abschloss. Geprägt durch die Lehrweise seines Anatomieprofessors, Prof. Dr. Dr. Michael Schünke, faszinierte ihn immer die medizinische Lehre, weswegen er sich entschloss das Studium zum höheren Lehramt an berufsbildenden Schulen für Gesundheit und Pflege an der TU Dresden aufzunehmen. Im Rahmen des Studiums erhielt Matthias Gembus erste Lehraufträge an der Carus Akademie des Universitätsklinikums Carl Gustav Carus in Dresden, wo er bei Hebammen sowie Gesundheits- und Krankenpflegern Anatomie und Physiologie lehrte. Seine stets wachsende Begeisterung für die Naturheilkunde führte ihn zu den Paracelsus Schulen.